

## Monografías sobre experiencias de industrias forestales comunales

La Secretaría de la OIMT invita a la presentación de monografías que describan experiencias relacionadas con el desarrollo de industrias forestales comunales para la producción de uno o más de los siguientes productos y/o servicios: i) maderas y productos de madera; ii) productos forestales no madereros; y iii) servicios ambientales derivados de los bosques. En particular, se alienta la presentación de monografías de las comunidades rurales en los países tropicales y de organizaciones no gubernamentales (ONG) que trabajen con dichas comunidades.

La OIMT reconoce que el desarrollo de una industria forestal comunal socialmente responsable puede cumplir un papel crucial en la consecución de la ordenación forestal sostenible en los países tropicales y la reducción de la pobreza en las poblaciones rurales. Sin embargo, muchas comunidades carecen de la capacidad necesaria para emprender actividades industriales, en particular la transformación y el desarrollo de productos, administración de empresas, comercialización y acceso a recursos financieros.

A fin de abordar estos problemas y fomentar una industria forestal comunal socialmente responsable, el Consejo Internacional de las Maderas Tropicales, en su trigésimo sexto período de sesiones, celebrado en julio de 2004, aprobó la realización de un estudio orientado a caracterizar y analizar las experiencias de alrededor de 20 industrias forestales comunales de los países productores de la OIMT. Como parte del estudio, la OIMT invita por este medio a la presentación de monografías de tales comunidades y de otros observadores e interesados directos, que describan las experiencias en el desarrollo de industrias forestales comunales.

En el estudio, se analizarán también las oportunidades y limitaciones relativas al desarrollo de industrias forestales comunales, con el fin de elaborar estrategias que podría adoptar la OIMT para ayudar a los países productores a fomentar el desarrollo de este tipo de industrias en pro de la sustentabilidad del sector forestal de los trópicos.

*Para mayor información o para presentar una monografía, comunicarse con el Dr. Hwan Ok Ma en la Secretaría de la OIMT (ma@itto.or.jp). La fecha límite para la presentación de monografías es el 31 de marzo de 2005.*

## Nuevo jefe para el INRENA

El Sr. Leoncio Álvarez Vásquez fue nombrado Jefe del INRENA el pasado mes de mayo en reemplazo del Dr. César Álvarez Falcón, que se había desempeñado en ese cargo desde el año 2003. El Sr. Álvarez Vásquez es de la región de Ancash y previamente se desempeñó como Viceministro de Pesca en el Ministerio de la Producción.

*Informe de Fernando Ríos*

## Se crea un grupo de trabajo sobre ordenación forestal sostenible en Côte d'Ivoire

Los participantes de un taller organizado dentro del marco del proyecto de la OIMT PD 124/01 REV.2 (M) en Abidjan (Côte

d'Ivoire) el pasado mes de julio, acordaron la creación de un grupo de trabajo nacional para la ordenación sostenible y la certificación.

El taller contó con la participación de alrededor de 80 representantes de una amplia diversidad de sectores, inclusive el gobierno, industriales forestales, obreros forestales y líderes comunitarios. En el grupo de trabajo tendrán representación cinco sectores interesados: la administración forestal, concesionarios forestales, ONGs, comunidades locales y organizaciones de investigación. El grupo consistirá en una asociación sin fines de lucro que comprenderá una asamblea general de 15 miembros (cada sector estará representado por tres miembros), un comité técnico de cinco miembros (uno de cada sector interesado), un presidente y un coordinador técnico. Las ONG internacionales y organismos donantes podrán también asistir a las reuniones del grupo de trabajo en calidad de observadores.

Los objetivos del grupo de trabajo serán: influenciar la opinión pública sobre la necesidad de conservar los bosques naturales del país; fomentar la ordenación forestal sostenible y la certificación; y establecer sinergias y alianzas de cooperación entre los distintos sectores interesados. Se describieron algunas actividades específicas para adelantar el trabajo en el cumplimiento de estos objetivos. Los participantes del taller hicieron también un llamado a la comunidad de donantes para respaldar las actividades del grupo de trabajo.

*Informe de Parfait Mimbimi Esono*

## Culmina la serie de talleres regionales sobre restauración

Los participantes de una serie de seis talleres regionales consideran que las *Directrices de la OIMT para la restauración, ordenación y rehabilitación de bosques tropicales secundarios y degradados* constituyen un valioso recurso para explicar los conceptos y las estrategias de la restauración de paisajes forestales.

Las directrices se publicaron en el año 2002 como instrumento normativo para los responsables de adoptar decisiones, ofreciendo una orientación sobre los enfoques que podrían aplicarse y las medidas que deberían considerarse al emprender la restauración de paisajes forestales.

Al presentar los resultados de los talleres durante el trigésimo sexto período de sesiones del Consejo Internacional de las Maderas Tropicales, James Gasana, de Intercooperation, dijo que los objetivos de esta serie de talleres eran promover la comprensión de las directrices, recibir comentarios sobre las mismas y alentar otras iniciativas regionales o nacionales en materia de restauración forestal y ordenación de bosques secundarios. Informó que en general los participantes reconocían que las directrices cubrían una brecha de conocimientos y explicaban claramente los conceptos y estrategias de la restauración de bosques degradados y la rehabilitación de tierras. Asimismo, señalaron que las directrices podrían adaptarse a las condiciones y realidades de sus propios países y que debían incorporarse a los programas y planes de acción nacionales en el ámbito forestal.

En colaboración con otras partes interesadas y sobre la base de los resultados de los talleres, la OIMT actualmente se encuentra preparando una guía que ayudará a los profesionales de la actividad forestal a aplicar la restauración de paisajes forestales en el terreno. Después de su publicación en 2005, la OIMT convocará a una serie de diez talleres nacionales para presentar la guía a los profesionales de campo y dirigentes de los trópicos.

La OIMT es también uno de los principales patrocinadores del próximo taller internacional sobre restauración de paisajes forestales, que tendrá lugar en Brasil el año entrante (véase la página 30 para más información).